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VERBALE n° 05/22 
di riunione del Consiglio Direttivo del Collegio Geometri e Geometri Laureati della Provincia di 
Brescia in data 02 maggio 2022 alle ore 17.00 in presenza c/o la sede del Collegio Geometri e 
Geometri Laureati della Provincia di Brescia – P. le C. Battisti 12 – 25128 Brescia. 
 
Sono presenti i Consiglieri: Geom. Abbiatici Roberta, Geom. Andrico Francesco, Geom. Cuter 
Claudio, Geom. Fappani Paolo, Geom. Furloni Matteo, Geom. Gatti Giuseppe, Geom. Gorati 
Laura, Geom. Gozzoli Stefano, Geom. Lissana Piergiovanni, Geom. Orio Silvano, Geom. Pedretti 
Gian Paolo, Geom. Sala Gabriella, Geom. Zipponi Giuseppe. 
 
Assenti: Geom. Priori Piergiorgio, Geom. Sigurtà Mauro. 
 
Sono presenti i Consultori di zona: Geom. Carera Fabio, Geom. Degani Paolo, Geom. Tugnoli 
Enea. 
 
Assenti: Geom. Bellini Luciano, Geom. Bonicelli Silvano, Geom. Bosio Manolo, Geom. Casella 
Carmelo, Geom. Ferrari Ezio. 
 
È presente il Revisore dei conti: geom. Maruffi Silvio. 
È presente il Direttore del Collegio: Sig. Benedini Stefano. 
Con il seguente O.d.g.: 
1. Comunicazioni del Presidente: 
a)  Attività delle Commissioni: 
I)  Assemblea dei Presidenti del 06-07/04/22 (ref. Presidente geom. Giuseppe Zipponi, 
Segretario geom. Gabriella Sala). 
II)  Commissione Prevenzione Incendi del 12/04/22 (ref. Consigliere geom. Pedretti Gian 
Paolo). 
III) Cabina di regia CAMPUS dell’edilizia del 13/04/22 (ref. Segretario geom. Gabriella Sala). 
IV)  Riunione CITAG del 20/04/22 (ref. Segretario geom. Gabriella Sala).  
V) Insediamento Consiglio di Disciplina Territoriale del Collegio Geometri e Geometri Laureati 
della Provincia di Brescia (ref. Presidente geom. Giuseppe Zipponi). 
b) Ordinanza Ministeriale esami di abilitazione all'esercizio della libera professione di 
Geometra e Geometra laureato - Sessione 2022. 
c)  Criteri per il riconoscimento CFP ai partecipanti a Commissioni Interprofessionali in 
rappresentanza del Collegio Geometri e Geometri Laureati della Provincia di Brescia. 
d)  Delibera corso IL RADON NEGLI EDIFICI Codice: BZ0005784 per richieste contributi 
Cassa anno 2022. 
e)  Aggiornamento attività di orientamento c/o Istituti C.A.T. per promozione corso TED 
UniBS (ref. Consigliere geom. Matteo Furloni, Vicepresidente geom. Lissana Piergiovanni, 
consultore di zona geom. Bellini Luciano). 
 
2. Approvazione Regolamento recante gli obblighi di pubblicità, trasparenza e prevenzione 
della corruzione. 
 
3. Approvazione verbale seduta precedente per libro verbali e pubblicazione sul sito 
www.collegio.geometri.bs.it  
(art. 14 del Regolamento recante gli obblighi di pubblicità, trasparenza e prevenzione della corruzione). 
 
4. Iscrizioni e Cancellazioni dal Registro Praticanti.  
 
5. Riammissioni, Iscrizioni e Cancellazioni Albo. 
 
6. Procedimenti disciplinari a seguito di comunicazioni del Collegio di Disciplina Territoriale.  
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7. Questioni di amministrazione: Approvazione. 
a) Organizzazione Cerimonia di premiazione 40°-50°-60° anni 2020-2021-2022. 
b) Ratifica sottoscrizione polizza infortuni. 
c) Criteri per rimborso spese ai Consiglieri Presidente Segretario tesoriera. 
d) Contributo BETAFORMAZIONE. 
e) IISS “Einaudi” di Chiari: 
I) Richiesta Borse di studio per migliori sei studenti delle due classi prime e delle due classi 
seconde dell'indirizzo corso CAT; 
II) Richiesta contributo sostituzione della dotazione informatica del laboratorio di Topografia 
coincidente in n. 6 PC presenti con i relativi software specifici. 
f) Incarico Studio Legale Avv. Podavitte. 
 
8. Aggiornamento attività CIPAG. 
 
9. Delibere per le deroghe alla formazione professionale continua obbligatoria.  
(Regolamento per la formazione professionale continua Bollettino Ufficiale del Ministero della Giustizia n. 10 del 
31/05/2021). 
 
10. Varie ed eventuali. 
a) Richieste della Commissione Catasto, Topografia e Territorio (ref. Vicepresidente geom. 
Piergiovanni Lissana) 
b) Invito all'evento "EDILIZIA 4.0" (ref. Consigliere geom. Matteo Furloni) 
c) Assemblea ANCE Brescia lunedì 9 maggio c.a.  
 
Presiede la riunione il Presidente geom. Zipponi Giuseppe e, dopo averne constatata la validità, 
apre la seduta con l’esame dell’Ordine del Giorno: 
 
1. Comunicazioni del Presidente: 
a)  Attività delle Commissioni: 
I) Assemblea dei Presidenti del 06-07/04/22 (ref. Presidente geom. Giuseppe Zipponi, 
Segretario geom. Gabriella Sala). 
Il Presidente cede la parola alla Segretario geom. Gabriella Sala che riferisce come nell’occasione 
dell’Assemblea dei Presidenti è stata proposta una riflessione ai rappresentanti dei Collegi 
Territoriali prioritariamente sull’andamento delle agevolazioni previste dal c.d. “Superbonus”. A 
margine degli incontri si è proposto un confronto sulle osservazioni segnalate sulle prospettive 
annunciate dall’Agenzie delle Entrate di introdurre un sistema sanzionatorio verso i professionisti 
proporzionato al numero di sospensioni ricevute alla presentazione delle pratiche.  
Interviene il Vicepresidente geom. Piergiovanni Lissana che segnala come le comunicazioni 
inviate a livello Regionale non abbiano ricevuto riscontro e come nel frattempo sia peggiorata 
anche la gestione del servizio di assistenza da parte dell’agenzia. 
Il Presidente informa di aver ricevuto rassicurazioni da parte del coordinatore della Commissione 
Regionale sull’impegno del rappresentante della Regione Lombardia c/o la Commissione del CNG 
ad affrontare la problematica e rassicura che si terrà costantemente aggiornato sull’evolversi 
della situazione. 
Interviene il Vicepresidente geom. Piergiovanni Lissana che informa della mancata 
partecipazione del rappresentante Regionale alla riunione della Commissione Nazionale e 
lamenta di non aver ricevuto ancora nessuna informazione in merito alla discussione dei punti 
all’o.d.g. ed alla specifica nota fornita dai componenti della Commissione del Collegio di Brescia 
perché fosse presentata alla Commissione Nazionale. 
Il Vicepresidente geom. Piergiovanni Lissana non esclude che, in considerazione della mancata 
risposta da parte della Commissione Regionale e dalla Commissione Nazionale, la Commissione 
del Collegio di Brescia agisca autonomamente presso i rappresentanti dell’agenzia a tutti i livelli. 
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Il Presidente, in considerazione della problematica e degli argomenti previsti per la prossima 
assemblea dei presidenti, propone la delega, per l’occasione, al Vicepresidente geom. 
Piergiovanni Lissana che affiancherà la Segretario geom. Gabriella Sala. 
Il Consiglio Direttivo approva. 
 
II) Commissione Prevenzione Incendi del 12/04/22 (ref. Consigliere geom. Pedretti 
Gian Paolo). 
Il Presidente informa dell’avvenuta riunione della Commissione:  
1.Sviluppi organizzazione corsi di aggiornamento; 
La Commissione inizia la riunione con uno scambio di pareri in merito all’ultimo corso 
antincendio; il parere generale è positivo sebbene sia stato riportato che qualche corsista abbia 
espresso del mal contento per l’eccessiva generalità degli argomenti. Per i futuri eventi formativi 
la Commissione propone dei seminari con approccio pratico, come fatto in eventi passati 
relativamente alla protezione passiva, su argomenti legati alla protezione attiva. Tali eventi 
avranno le stesse modalità delle edizioni passate ovvero una parte tratta direttamente dal 
Comando VVF ed una parte trattata da produttori di tali sistemi. Il periodo per lo svolgimento di 
tali seminari potrebbe essere nei mesi di settembre/ottobre dell’anno corrente. Si chiederà 
pertanto parere al Comando VVF e al Consiglio direttivo del Collegio per la fattibilità di tali eventi 
formativi. A seguito del/dei seminari di cui sopra nei mesi di ottobre/novembre si propone corso 
relativo al DM 02/09/2021 Relativamente ai futuri corsi più mirati all’attività sarà valutato se 
farli relativamente alle attività più ricorrenti nella professione (autorimesse, centrali termiche, 
ecc.) 
Il Consiglio Direttivo approva la proposta per l’organizzazione di corsi ed eventi di aggiornamento 
per l’ambito della prevenzione incendi.  
2. Varie eventuali. 
La Commissione fa cortese richiesta al Collegio di avere un report sul quadro della situazione dei 
geometri iscritti all’elenco del M.I. come professionisti antincendio relativamente alle ore di 
aggiornamento quinquennale. 
Il Consiglio Direttivo approva la richiesta. 
 
III) Cabina di regia CAMPUS dell’edilizia del 13/04/22 (ref. Segretario geom. 
Gabriella Sala). 
Il Presidente cede la parola alla Segretario che aggiorna il Consiglio Direttivo sull’incontro in cui 
è emersa l’intenzione di rendersi disponibili ad affiancare la pubblica amministrazione di Brescia 
per gestire i fondi del PNRR coinvolgendo le rappresentanze di tutti i soggetti coinvolti nella filiera 
dell’edilizia; l’ipotesi è quella di fare una Fondazione che sia in grado di colloquiare con 
l’amministrazione e che sia in grado anche di valorizzare l’operato dei vari soggetti. La 
Fondazione verrebbe iscritta nel terzo settore, la partecipazione deve essere a maggioranza di 
privati, solo per un quarto può essere composta da Enti pubblici, con un capitale di € 30.000. 
Al tavolo era presenta anche l’Ass. Tiboni che ha ripreso il suggerimento espresso dal Sindaco di 
Brescia in occasione della visita alla sede del Collegio geometri in riferimento all’evento “Brescia-
Bergamo capitale della cultura 2023”, cioè l’idea di realizzare un percorso che illustri lo sviluppo 
urbanistico della città di Brescia dal dopoguerra ad oggi; l’ipotesi di realizzare un percorso di 
realtà immersiva che consenta al visitatore di vivere questo cambiamento è stato ritenuto dai 
componenti eccessivamente oneroso e la decisione è stata rimandata alla prossima seduta del 
comitato.  
La Segretario ricorda ai Consiglieri l’appuntamento dell’assemblea ANCE in cui verrà esposta una 
analisi della situazione attuale della città di Brescia con alcune riflessioni sugli ipotetici scenari 
dell’immediato futuro in relazione all’analisi sociodemografica.  
Interviene il Presidente chiedendo maggiori informazioni sull’ipotesi della Fondazione. 
La Segretario chiarisce che si tratta solo di una ipotesi.  
Il Presidente esprime le proprie perplessità su come una Fondazione possa agevolare la gestione 
dei fondi del PNRR destinati alla pubblica amministrazione.  
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La Segretario chiarisce che la Fondazione produrrà un elenco dei vari professionisti e delle 
imprese che potranno essere selezionate, non si sa ancora con quali criteri, per essere messi a 
disposizione della pubblica amministrazione per la realizzazione dei diversi progetti.  
Interviene il Consigliere geom. Claudio Cuter che ritiene l’ipotesi della Fondazione pensata nella 
prospettiva di gestire con maggior libertà i fondi rispetto all’ente pubblico, come si era pensato 
in passato di realizzare anche presso il Collegio Geometri principalmente per scindere l’attività 
di organizzazione e gestione amministrativa della formazione professionale da quella 
prettamente istituzionale del Collegio. 
Il Presidente ritiene impossibile tali finalità perché i fondi del PNRR sono destinati alle 
amministrazioni pubbliche per essere gestiti direttamente da loro, senza il coinvolgimenti di 
Fondazioni private.  
La Segretario ribadisce che l’obbiettivo della Fondazione sarà quello di mettere a disposizione 
solo i tecnici e le imprese.  
Il Presidente ritiene allora che non sia necessario fare una Fondazione.  
 
IV) Riunione CITAG del 20/04/22 (ref. Segretario geom. Gabriella Sala).  
Il Presidente cede la parola alla Segretario che informa il Consiglio direttivo sull’intenzione della 
CITAG di prepararsi all’incontro, che è stato rimandato, con la dott.ssa Bruno del Tribunale di 
Brescia per comprendere i termini del quesito posto dal Tribunale ed individuare la migliore 
applicazione delle procedure richieste; per quanto concerne la necessità di corsi per periti e 
consulenti tecnici si è in attesa dell’evolversi della normativa e delle disposizioni del CNG.   
 
V) Insediamento Consiglio di Disciplina Territoriale del Collegio Geometri e 
Geometri Laureati della Provincia di Brescia (ref. Presidente geom. Giuseppe Zipponi). 
Il Presidente informa il Consiglio Direttivo dell’insediamento del Consiglio di disciplina 
territoriale del Collegio geometri e geometri laureati della provincia di Brescia. 
In ottemperanza a quanto disposto dall’art. 8, comma 3 del D.P.R. 07/08/2012 n. 137, e dall’art. 
5 del Regolamento per la designazione dei componenti i Consigli di disciplina territoriali dei 
Geometri e Geometri laureati Bollettino Ufficiale del Ministero della Giustizia n. 23 del 
15/12/2012) è stato costituito il Consiglio di Disciplina Territoriale composto dai seguenti 
Geometri, designati dal Presidente del Tribunale di Brescia con comunicazione del 13 aprile 2022: 
1. GEOM. BOSSINI LORENZO 
2. GEOM. PELUCCO GIOVANNI 
3. GEOM. TONSI INES 
4. GEOM. ZANELLI NICOLA 
5. GEOM. PERINI LUCA 
6. GEOM. LARICCIA ANDREA 
7. GEOM. MAGRI PLACIDO 
8. GEOM. PEDRETTI STEFANO 

9. GEOM. MAURI SILVIO 
10. GEOM. TONONI EZIO 
11. GEOM. COMINCINI ANDREA 
12. GEOM. SCURI IVAN 
13. GEOM. CAVALLERI MAURO 
14. GEOM. MIGLIORATI LUCA 
15. GEOM. RICHINI ELENA 

Il Consiglio di Disciplina, insediato il giorno 02/05/2022, ha attribuito le cariche istituzionali, 
secondo quanto previsto dall’art. 2 Comma 3 del Regolamento per la designazione dei 
componenti dei Consigli di disciplina territoriali dei Geometri e Geometri Laureati: 
PRESIDENTE: GEOM. BOSSINI LORENZO 
SEGRETARIO: GEOM. RICHINI ELENA 
 
b) Ordinanza Ministeriale esami di abilitazione all'esercizio della libera professione 
di Geometra e Geometra laureato - Sessione 2022. 
Il Presidente informa il Consiglio Direttivo sulla pubblicazione da parte del Ministero 
dell’istruzione del Concorso del 05/04/2022 con l’indizione, per l'anno 2022, degli Esami di Stato 
di abilitazione all'esercizio della libera professione di geometra e geometra laureato. (Ordinanza 
n. 76). (GU n.27 del 05-04-2022). 
La segreteria ha intrapreso la raccolta delle candidature che, al momento della riunione del 
Consiglio direttivo sono ventidue. 
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Interviene il Consigliere geom. Francesco Andrico chiede a che punto è la raccolta di disponibilità 
per la composizione delle Commissioni. 
Il Direttore informa che al momento le candidature raccolte sono sette ma agli iscritti è stata 
comunicata la deadline del 4 giugno.  
Il Collegio intende organizzare un corso di preparazione agli Esami di Stato con un calendario di 
lezioni in modalità webinar da martedì 13 settembre a giovedì 17 settembre; le lezioni sono 
previste con una durata due ore e saranno concluse da una lezione di un’ora, per ognuno degli 
ambiti previsti, all’approssimarsi della data di inizio della sessione d’esame; le lezioni sono 
previste come divise in moduli in modo da dare la possibilità ai corsisti di scegliere anche solo 
alcuni ambiti tra tutti quelli proposti: Ambito EDILIZIA  durata lezioni 4h (+ lezione di ripasso); 
Ambito ANTINCENDIO durata lezioni 4h (+ lezione di ripasso); Ambito ACUSTICA  durata lezioni 
4h (+ lezione di ripasso); Ambito SICUREZZA CANTIERI  durata lezioni 4h (+ lezione di ripasso); 
Ambito CONDOMINIO  durata lezioni 4h (+ lezione di ripasso); Ambito DIRITTO PUBBLICO  
durata lezioni 4h (+ lezione di ripasso); Ambito URBANISTICA  durata lezioni 4h (+ lezione di 
ripasso); Ambito CTU/MEDIAZIONE  durata lezioni 4h (+ lezione di ripasso); Ambito DIRITTO 
PRIVATO  durata lezioni 6h (+ lezione di ripasso); Ambito ESTIMO  durata lezioni 8h (+ lezione 
di ripasso); Ambito TOPOGRAFIA/CATASTO  durata lezioni 10h (+ lezione di ripasso); Ambito 
PROGETTAZIONE  durata lezioni 10h (+ lezione di ripasso). 
Il Consiglio direttivo dispone di coinvolgere i coordinatori delle Commissioni per individuare le 
candidature alle docenze e, conseguentemente, procedere con l’organizzazione aprendo la 
raccolta di interesse tra i candidati a sostenere l’esame.  
 
c)  Criteri per il riconoscimento CFP ai partecipanti a Commissioni 
Interprofessionali in rappresentanza del Collegio Geometri e Geometri Laureati della 
Provincia di Brescia. 
Il Presidente propone al Consiglio direttivo il riconoscimento dei CFP come “giornate studio” per 
la partecipazione degli iscritti delegati alla rappresentanza presso incontri interprofessionali a 
Commissioni, gruppi di lavoro, comitati. 
Il Consiglio direttivo approva. 
Interviene il Consigliere geom. Silvano Orio proponendo di subordinare l’attribuzione dei CFP alla 
presentazione, da parte dei/i partecipante/i, di copia del verbale alla riunione a cui hanno 
partecipato da cui desumere la loro effettiva partecipazione, consentendo inoltre al Consiglio 
direttivo un più puntuale aggiornamento delle attività per le varie partecipazioni. 
Il Consiglio direttivo approva. 
 
d)  Delibera corso IL RADON NEGLI EDIFICI Codice: BZ0005784 per richieste 
contributi Cassa anno 2022. 
Il Consiglio Direttivo delibera all’unanimità affinché la Segreteria del Collegio proceda ad 
intraprendere l’iter di rimborso ai partecipanti, aventi i requisiti necessari a presentare la 
richiesta ai sensi della delibera della Cassa N. 70/2010 e s.m.i., del corso IL RADON NEGLI 
EDIFICI, Codice: BZ0005784. 
 
e) Aggiornamento attività di orientamento c/o Istituti C.A.T. per promozione corso 
TED UniBS (ref. Consigliere geom. Matteo Furloni, Vicepresidente geom. Lissana 
Piergiovanni, consultore di zona geom. Bellini Luciano). 
La Consigliera Tesoriera geom. Gorati Laura e la Consigliera geom. Abbiatici Roberta si uniscono 
alla seduta del Consiglio  
Il Presidente cede la parola al Vicepresidente geom. Piergiovanni Lissana che riporta 
l’impressione generalmente positiva agli incontri organizzati in collaborazione con gli Istituti ad 
indirizzo C.A.T. e l’UniBS, pur evidenziando che, rispetto all’intervento complessivo dei vari 
referenti dell’Università, il tempo dedicato da questi alla effettiva presentazione del corso 
Tecnologie dell’Edilizia, principale obbiettivo concordato con l’UniBS per gli incontri, è risultato 
marginale rispetto a quello dedicato al corso magistrale di ingegneria.  
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Il Presidente informa di aver partecipato all’incontro di orientamento in uscita presso l’IISS 
“Tartaglia”. 
Il Consigliere geom. Matteo Furloni, che ha partecipato all’incontro c/o l’IISS “Meneghini” di 
Edolo conferma quanto esposto dal Vicepresidente. 
Il Consigliere geom. Fappani Paolo chiede l’elenco dei docenti individuati dall’UniBS per gli 
interventi di presentazione constatando essere stati affidati ai proff. De Paoli, Conforti e Minelli.  
Il Presidente esprime il proprio rammarico rispetto a quanto riportato dai Consiglieri poiché gli 
accordi presi con il prof. Plizzari erano definiti esplicitamente come riferiti alla necessità di 
presentare il corso TED; si ripromette di chiedere chiarimenti all’UniBS. 
Il Consigliere geom. Furloni Matteo suggerisce che gli incontri siano gestiti esclusivamente dal 
Collegio geometri.  
Il Presidente ritiene che la partecipazione della rappresentanza dell’UniBS sia necessaria ma 
deve essere garantita un adeguata tempistica per la presentazione del corso triennale.  
 
f) Approvazione Regolamento recante gli obblighi di pubblicità, trasparenza e 
prevenzione della corruzione. 
Il Presidente non ha preso visione della documentazione fornita in allegato alla convocazione e, 
in considerazione dell’assenza del Consigliere geom. Mauro Sigurtà, nominato nella precedente 
seduta quale Responsabile per la Prevenzione della Corruzione e della Trasparenza (RPCT), 
rimanda la discussione alla successiva seduta del Consiglio Direttivo. 
Il Direttore fa presente la scadenza del 30 aprile per l’approvazione e la successiva pubblicazione 
dell’aggiornamento del regolamento.  
Il Presidente, non avendo ricevuto notizie dal Consigliere, conferma il necessario rinvio della 
questione.  
 
3. Approvazione verbale seduta precedente per libro verbali e pubblicazione sul sito 
www.collegio.geometri.bs.it  
(art. 14 del Regolamento recante gli obblighi di pubblicità, trasparenza e prevenzione della corruzione). 

Il Presidente espone le richieste di modifiche richieste:  
- personalmente a quanto proposto in bozza relativamente al punto 7.b; 
- dalla Consigliera Segretario geom. Gabriella Sala a quanto proposto in bozza 
relativamente al punto 1.a.IV); 
- dalla Consigliera Tesoriere geom. Laura Gorati a quanto proposto in bozza relativamente 
al punto 2. 
Il Consiglio Direttivo approva. 
 
4. Iscrizioni e Cancellazioni dal Registro Praticanti.  
ISCRITTI AL REGISTRO PRATICANTI ALLA DATA DELLA PRESENTE SEDUTA N. 214 

DATA ISCRIZIONE DECORRENZA COGNOME NOME PROFESSIONISTA 
27/04/2022 27/04/2022 Alberti  Giovanni Geom. Arzaroli Andrea 
07/04/2022 07/04/2022 Antonini  Gianmarco Ing. Guerini Marco 
06/04/2022 06/04/2022 Thiam  Hamet Ing. Martinelli Demis 

11/04/2022 15/10/2016 Zaniboni  Martina LABA - Libera Accademia delle 
Belle Arti AVV. PRATICA 

TOTALE    N.  4 
 
Cancellazioni dal Registro Praticanti con decorrenza 2 maggio 2022 per DIMISSIONI 
N. R.P.   NOMINATIVO             NASCITA 
7193  BELLERI DAVIDE   18.09.1998 
7165  FUSARI MICHELE   16.05.1999 
1349  GATTI CORRADO   08.09.1972 
7132  GAVAZZENI NICHOLAS  03.04.1999 
7182  IVAN NICOLAE BOGDAN  29.12.1999 
7113  LANZILOTTO GABRIEL  09.03.2001 
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7291  RASCHI MATTIA   06.05.2002 * PRATICANTATO NON CONCLUSO 

7347  RIGHETTI RICCARDO   13.09.2001 * PRATICANTATO NON CONCLUSO 
TOTALE    N.   8 
 
5. Riammissioni, Iscrizioni e Cancellazioni Albo. 

ISCRITTI ALL’ALBO ALLA DATA DELLA PRESENTE SEDUTA N. 2344 

CANCELLAZIONI DALL’ALBO 

N. ALBO NOMINATIVO NASCITA MOTIVO DECORRENZA NOTE 
1942    CADEO TIMOTEO UMBERTO 31.07.1942 DECESSO 24.04.2022  

1971    PAPA ANGELO 11.07.1948 DIMISSIONI 02.05.2022  

3274    TAGLIANI FELICE 02.07.1954 DIMISSIONI 02.05.2022 GIA’ SOSPESO 

TOTALE CANCELLAZIONI N°03 
 
ISCRIZIONI ALL’ALBO 
(geometri che hanno sostenuto con esito positivo l’esame di stato per l’abilitazione all’esercizio 
libera professione) 
SESSIONE NOMINATIVO NASCITA N. ALBO DECORRENZA CASSA 
2018 AVANZI LUCA 24.07.1991 6722 02.05.2022 IO 

 
TOTALE ISCRITTI ALL’ALBO N. 01 
ISCRITTI SOLO ALBO N. 0 
ISCRITTI ALBO E CASSA N. 01 (IO= 01   NO= 0) 

  
6. Procedimenti disciplinari a seguito di comunicazioni del Collegio di Disciplina 
Territoriale.  
Non sono pervenute segnalazioni dal Consiglio di Disciplina Territoriale per la seduta del Consiglio 
Direttivo. 
 
7. Questioni di amministrazione: Approvazione. 
Le questioni d’amministrazione vengono illustrate dalla Consigliera Tesoriera geom. Laura 
Gorati, vengono approvate dal Consiglio Direttivo all’unanimità dei presenti ed allegate al 
presente verbale per farne parte integrante. 
 
a) Organizzazione Cerimonia di premiazione 40°-50°-60° anni 2020-2021-2022. 
Il Presidente ripropone il riepilogo delle tre strutture individuate e dei tre preventivi per 
l’organizzazione del servizio catering per l’aperitivo offerto al termine della cerimonia. 
Il Consiglio Direttivo approva l’organizzazione della cerimonia presso la sede del Museo Mille 
Miglia per venerdì 16 settembre alle ore 17.00, a seguire aperitivo offerto agli invitati la cui 
organizzazione viene affidata alla ditta “IRicevimenti” come da preventivo identificato come 
“aperitivo sostenuto”. 
Interviene la Consigliera Tesoriera geom. Laura Gorati chiedendo un aggiornamento sul numero 
degli invitati. 
Il Direttore informa che, in considerazione delle indicazioni ricevute dal Presidente, gli invitati 
previsti sono circa cinquecento. 
Il Presidente dispone di inviare la richiesta di conferma di partecipazione ai cinquecento invitati. 
Il Consigliere geom. Pedretti Gian Paolo si unisce alla seduta del Consiglio. 
 
b) Ratifica sottoscrizione polizza infortuni. 
Il Consiglio Direttivo approva la sottoscrizione della polizza infortuni con BrixiaBroker, 
esclusivamente per le attività istituzionali svolte. 
I Consiglieri vengono invitati dalla Consigliera Tesoriera geom. Laura Gorati ad essere più 
puntuali nella comunicazione alla Segreteria della adesione alle deleghe di rappresentanza agli 
eventi/incontri fuori sede per una precisa registrazione ai fini della copertura assicurativa.  
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c) Criteri per rimborso spese ai Consiglieri Presidente Segretario tesoriera. 
Il Presidente propone al Consiglio Direttivo di confermare quanto approvato nella delibera del 
25/07/03, ultima precedente occasione della quale era stato deliberato sulla questione. 
Il Consiglio direttivo conferma che le stesse disposizioni/modalità di rimborso siano applicate 
anche per i componenti del Consiglio di disciplina territoriale.  
Il Vicepresidente geom. Giuseppe Gatti invita la Consigliera Tesoriere a verificare con il 
consulente rag. Giudice la irreprensibilità delle modalità con cui chiedere il rimborso. 
 
d) Contributo BETAFORMAZIONE. 
Il Consiglio direttivo dispone di chiedere l’applicazione del contributo proposto direttamente alle 
quote di iscrizione ai corsi di Betaformazione per i geometri iscritti all’Albo del Collegio Geometri 
e Geometri Laureati della Provincia di Brescia. 
Il Direttore informa che l’ipotesi era stata accennata informalmente al referente di 
Betaformazione che ha segnalato la difficoltà di giustificare questa agevolazione agli iscritti ai 
corsi provenienti dagli altri Collegi territoriali.  
 
e) IISS “Einaudi” di Chiari: 
I) Richiesta Borse di studio per migliori sei studenti delle due classi prime e delle due 
classi seconde dell'indirizzo corso CAT; 
Il Vicepresidente geom. Piergiovanni Lissana dichiara la personale disponibilità a devolvere i 
propri rimborsi spese per l’anno 2022 per soddisfare la richiesta di erogazione delle borse di 
studio dell’IISS “Einaudi” di Chiari.  
Il Presidente propone l’erogazione di un contributo complessivo di € 1.200 rispetto al quale si 
lascia l’autonomia alla dirigente d’Istituto di stabilire l’entità delle singole borse di studio. 
Il Consiglio Direttivo, ad eccezione del Consigliere geom. Silvano Orio che propone di rimandare 
l’erogazione delle borse di studio al prossimo Anno Scolastico in modo da prevederlo per tutti gli 
Istituti con indirizzo C.A.T. della Provincia di Brescia, approva.  
Il Presidente conferma che per il prossimo anno scolastico verrà stabilito un budget a 
disposizione per l’erogazione delle borse di studio a tutti gli Istituti con indirizzo C.A.T. della 
Provincia di Brescia.  
II) Richiesta contributo sostituzione della dotazione informatica del laboratorio di 
Topografia coincidente in n. 6 PC presenti con i relativi software specifici. 
Il Presidente propone che l’eventuale contributo a sostegno degli Istituti per l’acquisto 
strumentazione venga posticipato al prossimo anno considerando anche le possibilità di 
aggiornamento della strumentazione a cui possono accedere gli Istituti aderendo al Programma 
Operativo Nazionale (PON) del Ministero dell’Istruzione, dell’Università e della Ricerca finanziato 
dai Fondi Strutturali Europei. 
Il Consiglio Direttivo approva.  
 
f) Incarico Studio Legale Avv. Podavitte. 
Il Presidente segnala che il sito è stato bloccato a partire da martedì 26 aprile e che ha proceduto 
a chiedere all’avv. Podavitte una consulenza per procedere con una diffida. 
Il Presidente propone, quindi, al Consiglio Direttivo per l’approvazione dell’incarico all’Avv. 
Antonella Podavitte per rappresentare il Collegio Geometri e Geometri Laureati della Provincia di 
Brescia nei rapporti con l’attuale gestore del sito www.collegio.geometri.bs.it e per 
l’approvazione del preventivo proposto dal legale per tale assistenza, come da documento 
inserito nella cartella di ogni Consigliere. 
Il Consiglio direttivo approva.   
La Consigliera Tesoriera geom. Gorati Laura evidenzia al Consiglio Direttivo la necessità urgente 
di procedere con la proposta di Widev S.r.l. per garantire la continuità del servizio agli iscritti ed 
al pubblico in modo da soddisfare, almeno nella fase iniziale di sviluppo del sito, quanto richiesto 
prioritariamente al Collegio in quanto Ente pubblico. La fase di sviluppo successivo vedrà 
l’integrazione di funzioni che andranno a soddisfare la necessità di gestire in modo automatizzato 
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diverse attività di segreteria, per ottimizzare tempi e costi; a questo proposito si stanno 
approfondendo diverse possibilità di implementazione, dovendo sostituire l’attuale programma 
gestionale del Collegio, con funzioni che interagiscano direttamente con il sito valutando che 
l’inserimento di questi applicativi risulti economicamente vantaggioso, rispetto all’offerta di 
Widev S.r.l., e non ne derivi piuttosto il duplicarsi delle attività.  
La Consigliera Tesoriera geom. Gorati Laura pone all’approvazione del Consiglio Direttivo la 
variazione per il capitolo “11 003 15 Sito Web” nella necessità urgente di sottoscrivere la 
proposta di Widev S.r.l. 
Il Consiglio direttivo delibera per la variazione della voce di bilancio. 
Il Consigliere geom. Claudio Cuter propone al Consiglio Direttivo una riflessione sull’opportunità 
di individuare un legale che possa essere di riferimento per il Consiglio Direttivo nelle diverse 
necessità. 
Il Presidente ritiene che, proprio perché le occasioni possono riguardare diversi ambiti, 
preferirebbe contattare di volta in volta un legale particolarmente competente per l’ambito di cui 
il Collegio ha bisogno.  
Il Vicepresidente geom. Giuseppe Gatti chiede informazioni sull’esito della richiesta di authinfo 
inviata al registrar. 
Il Presidente risponde che la richiesta per ottenere le password è già stata inviata due volte, 
senza ottenere risposta, nonostante il testo sia stato predisposto da un informatico per essere 
più precisi nelle richieste. 
Interviene il Consigliere geom. Francesco Andrico suggerendo di rivolgersi al registro.it.   
Il Consiglio direttivo dispone di chiedere a registro.it la verifica dei dati del dominio registrato 
@collegio.geometri.bs.it. 
 
8. Aggiornamento attività CIPAG. 
Il Presidente cede la parola ai delegati cassa geometri ed il geom. Paolo Fappani informa il 
Consiglio Direttivo dell’avvenuta approvazione del bilancio consuntivo per l’anno 2021 e di 
previsione per l’anno 2022 e della Asset allocation strategica. 
Il Consigliere e delegato cassa geom. Paolo Fappani informa inoltre il Consiglio direttivo che la 
Cassa ha attivato gratuitamente la copertura Temporanea Caso Morte (TCM), una nuova 
protezione per le famiglie degli iscritti in regola con i contributi; i beneficiari della copertura sono 
gli eredi legittimi o testamentari dell’iscritto. La copertura base della TCM – che garantisce 
l’erogazione di € 11.500 a prescindere dall’età anagrafica - può essere incrementata, a titolo 
individuale e volontario, sottoscrivendo una copertura aggiuntiva a prezzi agevolati, con onere 
a proprio carico e detraibile a fini fiscali, entro il 31 maggio 2022. Sono inseriti in copertura tutti 
gli iscritti che al 1° maggio 2022 non abbiano compiuto 75 anni. La TCM implementa l’offerta di 
welfare della Cassa che ha appena rinnovato l’assistenza sanitaria garantita gratuitamente agli 
iscritti ed estendibile al nucleo familiare entro il 19 luglio 2022. 
Il Consigliere e delegato cassa geom. Paolo Fappani presenta quindi le attività della Cassa 
geometri per i progetti di scambio intergenerazionale, tutoraggio e aggregazione a tutela della 
professione: 

- Scambio intergenerazionale e tutoraggio 

Il progetto prevede una sorta di “passaggio di testimone” tra un geometra – inclusi i pensionati 
attivi - con almeno 10 anni continuativi di iscrizione alla Cassa e un geometra under 40, dando 
così a quest’ultimo l’opportunità di ripartire dopo aver perso il lavoro da dipendente a causa della 
pandemia ed essersi da poco “affacciato” alla libera professione. Al primo viene messo a 
disposizione un incentivo economico nel momento in cui decide di trasferire i suoi lavori - di fatto 
la sua clientela al secondo che, con un pacchetto di lavori e di clienti già in essere, riuscirà a 
posizionarsi più facilmente sul mercato. 
Grazie a questa iniziativa è possibile creare un percorso virtuoso, in cui il geometra junior avrà 
l’opportunità di acquisire maggiori capacità professionali, organizzative e relazionali, grazie 
all’esperienza del geometra senior che si occuperà di guidarlo nello svolgimento della 
professione; dovrà essere infatti svolta una attività di affiancamento del geometra junior da 
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parte del geometra senior sul piano della formazione teorico-pratica e dell’acquisizione di 
esperienze. 
L’accordo tra geometra senior e geometra junior avrà durata quinquennale e ogni senior potrà 
attivare il progetto, contemporaneamente, con un massimo di tre junior, una sola volta nell’arco 
della carriera professionale. 
L’incentivo che ottiene il geometra senior viene determinato dal reddito del geometra junior 
rispetto all’anno ‘0’ fino ad un massimo del 20% calcolato sull’incremento del reddito. 
- Aggregazione professionale 

Il progetto è volto ad incentivare i professionisti ad integrare le proprie competenze professionali 
aggregandosi in un soggetto unitario - che sia in forma societaria, associativa o 
interprofessionale -   con l’obiettivo di incrementare i redditi professionali. 
L’aggregazione consente inoltre di svolgere affidamenti complessi e di partecipare ad appalti in 
cui sono necessari requisiti tecnico-professionali ed economico-finanziari che richiedono 
un’organizzazione più strutturata rispetto ad una realtà professionale individuale. Il progetto ha 
durata triennale 
L’incentivo è composto da una parte fissa (un contributo una tantum di 1000 euro che verrà 
corrisposto anticipatamente) e una parte variabile fino ad un massimo del 15% calcolata sulla 
crescita reddituale dei singoli geometri partecipanti all’aggregazione, riferita all’anno ‘0’. 
 
Il Consigliere e Delegato cassa geom. Paolo Fappani, infine, informa il Consiglio Direttivo sulla 
proposta di revisione, presentata da alcuni delegati, in riferimento al regolamento di elezione, 
sul limite di mandati, sull’entità dei compensi e sul numero dei delegati cassa.  
Interviene il Consultore di zona Geom. Fabio Carera che segnala la scarsa attività informativa 
della Cassa Geometri, se non quella orientata ai promemoria delle scadenze; pur comprendendo 
le difficoltà nel valutare la situazione per determinare uno scenario attendibile ritiene che una 
maggior condivisione della situazione con gli iscritti potrebbe aiutare gli iscritti a comprendere 
le strategie applicate, mettendo l’iscritto davanti al fatto compiuto senza fornire elementi di 
condivisione.   
Il Consigliere e delegato cassa geom. Paolo Fappani in riferimento alla possibilità di acquisire 
maggiori informazioni invita a visitare il sito della cassa geometri che fornisce tutti gli 
approfondimenti richiesti.  
Il Consigliere e delegato cassa geom. Paolo Fappani si rende disponibile per offrire a tutti i 
componenti del consiglio eventuali approfondimenti e chiarimenti in merito alla situazione della 
cassa geometri.  
Il Presidente raccoglie la disponibilità e non esclude che si organizzi un incontro dedicato a questo 
scopo. 
 
9. Delibere per le deroghe alla formazione professionale continua obbligatoria.  
(Regolamento per la formazione professionale continua Bollettino Ufficiale del Ministero della Giustizia n. 10 del 
31/05/2021). 
Non sono pervenute da parte degli iscritti richieste di deroga per la riunione del Consiglio 
Direttivo.  
 
10. Varie ed eventuali. 
a) Richieste della Commissione Catasto, Topografia e Territorio (ref. 
Vicepresidente geom. Piergiovanni Lissana) 
Il Presidente cede la parola al Vicepresidente geom. Piergiovanni Lissana che segnala di aver 
presentato alla Commissione Regionale una serie di punti sollecitandone l’interesse soprattutto 
in riferimento alla Riforma del Catasto per promuovere la partecipazione attiva della categoria; 
la Commissione Regionale ha comunicato la propria intenzione di non partecipare agli incontri 
mentre la Commissione del Collegio geometri di Brescia si è dimostrato più interessata e 
propositiva in virtù della collaborazione maturata localmente negli anni con l’U.P. 
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Nonostante questa predisposizione propositiva il collegio di Brescia non è mai stato coinvolto 
nella sperimentazione dei nuovi software dell’agenzia e questo ha contribuito al rilascio di 
programmi con notevoli disfunzioni. 
Un altro argomento sul quale la Commissione del Collegio di Brescia sta organizzando i propri 
incontri è quello riferito all’introduzione del Doc.Fa. automatico e del conseguente regolamento 
sanzionatorio “a punti” imposto ai professionisti che viene ritenuto irricevibile poiché imputa i 
motivi di sospensione solo a carico del professionista senza una pari considerazione dei motivi 
adottati dagli U.P. nell’applicare le sospensioni oppure della correttezza della documentazione 
messa a disposizione dall’agenzia ai professionisti.  
Il Vicepresidente geom. Piergiovanni Lissana segnala preoccupanti disfunzioni e ritardi 
sull’approvazione delle pratiche e sui sempre più frequenti rallentamenti nei collegamenti con il 
SIT. 
Il Presidente chiede quali siano i suggerimenti proposti dalla Commissione, ritenendo che il 
ripristino dei rapporti con gli altri Collegi della Lombardia rappresenti un passaggio obbligato per 
poter ottenere dei risultati.  
Il Vicepresidente geom. Piergiovanni Lissana, in considerazione dei deludenti risultati ottenuti a 
livello Regionale e Nazionale, ritiene che le possibilità siano due od agire autonomamente od 
insistere nuovamente presso le Commissioni a tutti i livelli. 
Il Presidente invita il Vicepresidente a confrontarsi prima della prossima riunione della 
Commissione Catasto per pianificare le modalità con cui intervenire.  
 
b) Invito all'evento "EDILIZIA 4.0" (ref. Consigliere geom. Matteo Furloni) 
Il Presidente cede la parola al Consigliere geom. Matteo Furloni che informa dell’invito ricevuto 
dall’IISS “Meneghini” di Edolo a partecipare all’evento “Edilizia 4.0” con cui il Collegio è invitato 
a partecipare alla tavola rotonda dell’evento” Il Meneghini incontra il territorio” organizzato 
dall’Istituto d'Istruzione Superiore "F. Meneghini", Indirizzo Costruzioni, Ambiente e Territorio – 
CAT, insieme all’Associazione Geometri di Valle Camonica.  
L‘incontro dal titolo “Noi e la progettazione - Edilizia 4.0 - Come prepararsi al cambiamento, 
servirà per riflettere insieme sulle nuove prospettive di progettazione. 
Dopo l’evento “IL GEOMETRA DEL FUTURO” svoltosi il 13 maggio 2019 è opportuno riproporre 
un confronto sul tema dell’edilizia e sul futuro della professione. 
FINALITÀ: Riunire attorno ad un tavolo i principali attori del territorio in campo edile-urbanistico 
per presentare, discutere e avviare nuove forme di collaborazione fra l'ente formatore (scuola 
indirizzo CAT) e il territorio, delineando strategie comuni per un rilancio e una riqualificazione 
dell'intero settore delle costruzioni.  
OBIETTIVI: Promuovere la scuola come comunità educante, attraverso il coinvolgimento nella  
fase di progettazione di studenti e delle studentesse e le loro famiglie e vari attori territoriali,  
quali soggetti attivi del contesto socioeconomico e culturale di riferimento. Realizzare percorsi 
formativi diretti all'ampliamento dell'offerta formativa dell'istituto, che abbiano ricadute sul 
territorio e che prevedano la restituzione, verso la scuola, delle competenze sviluppate e dei 
risultati ottenuti. Diffondere una maggior conoscenza delle associazioni e degli enti che operano 
sul territorio. Rilanciare azioni comuni che qualifichino la Valle Camonica. 
Il Consiglio direttivo affida la rappresentanza del Collegio al Vicepresidente geom. Piergiovanni 
Lissana ed ai Consiglieri geomm. Gian Paolo Pedretti e Matteo Furloni.  
 
c) Assemblea ANCE Brescia lunedì 9 maggio c.a. 
Il Presidente geom. Giuseppe Zipponi invita i Consiglieri a partecipare all’evento in 
considerazione dell’interessante programma proposto. 
 
Non avendo altri argomenti da affrontare il Presidente geom. Giuseppe Zipponi dichiara la 
riunione conclusa alle ore 20.20. 
 
La successiva riunione del Consiglio Direttivo è prevista per lunedì 06/06/2022 h 17.00, 
seguiranno comunicazioni di convocazione a conferma. 
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